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Conception et réalisation de Naïma et Mourad, jeune couple nouvellement installé sur la commune 
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ÉDITO
Souvent la fin d’une année est synonyme de bilan et de réflexion sur les mois écoulés 

et les projets à venir. En cette fin 2022, première année de mandat de la nouvelle 
équipe municipale, voici un retour succinct sur les principales actions menées avec 
toujours comme objectifs une meilleure communication et l’amélioration du cadre de 
vie dans l’intérêt collectif.

Des analyses dans plusieurs domaines prioritaires ont eu lieu : le budget et la situation 
financière de la commune, la gestion des conditions de travail au sein de l’école mais 
aussi l’organisation des services et les emplois du temps des agents.

Par ailleurs, compte tenu de la capacité financière de notre collectivité, nous avons 
pu entamer des travaux structurels importants pour rattraper le retard en termes de 
sécurité et d’accueil des enfants, régulariser de nombreuses situations au niveau des 
ressources humaines avec la mise en place progressive d’une nouvelle organisation 
plus adaptée et donc plus efficace.

Au-delà de la gestion quotidienne très dense, de gros projets nous attendent dans 
les mois, les années à venir et notamment : la convention d’aménagement d’école qui 
poursuivra son avancée et le déplacement devenu indispensable des locaux techniques.

Dans un contexte budgétaire maîtrisé mais fragile après la crise sanitaire qui 
a engendré une crise sociale et économique, les effets de la guerre en Ukraine sur 
l’augmentation des prix du gaz, de l’électricité, du carburant, notre commune devra 
se mobiliser pour faire face et prendre toutes dispositions afin de pouvoir réaliser des 
économies, en particulier en termes d’éclairage public. À cette occasion, un rappel 
par courrier sera adressé aux commerçants leur rappelant les obligations nationales 
précises en matière d’éclairage qui doivent s’appliquer.

Une réflexion est en cours avec le SDEEG – Syndicat départemental énergies et 
environnement de la Gironde – compte tenu des coûts induits par les différentes solu-
tions possibles d’économies énergétiques à l’échelle de notre commune. À ce jour, les 
spots de la mairie sont éteints de minuit à 6 h 15, la température des bâtiments publics 
a été réglée entre 15 et 19° en fonction de leur utilisation et les illuminations de Noël 
ont été réduites cette année.

Aucune amélioration n’étant attendue en 2023, il sera bien évidemment tenu 
compte de tous ces paramètres pour l’élaboration du budget dans ce contexte pour 
le moins incertain.

Ensemble, nous parviendrons à surmonter ces difficultés. 

Les élu•es du Conseil municipal se joignent à moi pour vous souhaiter de belles 
fêtes de fin d’année.

Bien à vous,
Le maire, 

Martine Talabot
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Nous vous rappelons que les procès- 
verbaux des séances du conseil municipal 
sont consultables en mairie.

Séance du 10 juin 2022
›  Adoption du référentiel comptable et budgétaire M57 

par droit d’option : avis favorable unanime pour valider le 
passage à la nomenclature M57 à compter du 1er janvier 
2023.

›  FDAEC 2022 (Fonds départemental d’aide à l’équi-
pement des communes) : demande d’attribution d’une 
subvention de 7 725 € (achat d’un camion pour le ser-
vice technique) : avis favorable unanime.

›  Réforme des règles de publicité et de conservation des 
actes pris par les collectivités territoriales : en l’absence, 
à ce jour, de site Internet, approbation unanime pour 
poursuivre la publicité des actes par voie d’affichage.

›  Transfert de la compétence IRVE (Infrastructures de 
recharge pour véhicules électriques) à la Communauté 
de communes de Montesquieu : avis favorable unanime.

›  Dénomination de la voie desservant le lotissement Les 
Platanes : avis favorable pour la dénomination « allée des 
Platanes ».

›  Ajustement des tarifs ALSH Le Mascaret : avis favo-
rable unanime pour transfert de crédit d’un montant de 
9732  € représentant notre participation à l’augmenta-
tion des principaux postes de dépenses de l’ALSH géré 
par la commune de Beautiran.

Séance du 29 août 2022
›  Signature de la convention territoriale globale (CTG) 

avec la Communauté de communes de Montesquieu 
et la CAF de la Gironde en remplacement du Contrat 
enfance jeunesse.

›  Création de quatre postes d’adjoints techniques poly-
valents contractuels à durée déterminée : trois postes 
d’animateurs périscolaire / restauration scolaire, un poste 
d’ATSEM (adjoint contractuel en CDD) : avis favorable 
unanime.

›  Régularisation d’un poste à temps partiel concernant 
l’entretien de l’église : avis favorable unanime.

›  Modification du tarif de la restauration scolaire, compte 
tenu du contexte actuel et des justificatifs fournis  
par la société de restauration, avis favorable unanime 
pour modifier le tarif du repas à hauteur de 3,10 € (au 
lieu de 3,02 €).

CONSEIL MUNICIPAL

Synthèses des réunions 
du conseil municipal 

de la commune



- 4 -

DU CÔTÉ DE LA MAIRIE

C’est avec émotion et une grande tristesse que nous avons appris cet été le 
décès de Jacques Espert, élu de 1995 à 2001 en qualité de conseiller municipal. 
C’est avec beaucoup de courage qu’il a lutté pendant plusieurs années contre 
la maladie.

Aujourd’hui, nous voulons saluer son engagement sans faille, son investis-
sement collectif et tourné vers les autres. C’était un homme convivial, d’une 
grande amabilité, qui aimait la nature et la fête.

Jacques était aussi passionné par le cyclisme et s’était investi pendant plu-
sieurs années au sein du club de tennis de la commune.

À son épouse, à sa famille, à ses proches, nous renouvelons nos condoléances 
les plus attristées.

HOMMAGE - Jacques Espert

Réunion à Beautiran

Solidarité… 
incendies…

Le Sud-Ouest a été ravagé cet été 
par de terribles incendies mettant à 
mal la population mais aussi la faune 
et de nombreux massifs forestiers. 
Plus de 60 000 ha ont brûlé ! Des 
milliers de sapeurs-pompiers ont 
lutté dans des conditions souvent très 
difficiles et ont eu besoin de notre 
aide. Vous avez largement répondu 
à cet appel relayé par de nombreux 
élus girondins par votre participa-
tion aux collectes organisées. 

Merci et bravo pour cet élan de solidarité exemplaire.
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Jean-Paul Sourrouille, 
maire honoraire honoré !

À l’occasion de cet anniversaire en présence de nom-
breux élus et anciens maires, Jean-Paul Sourrouille, maire 
de notre commune de 2001 à 2014 a été honoré pour 
avoir contribué à l’organisation, à la mise en place et au 
fonctionnement de la Communauté de communes de 
Montesquieu. Son travail au sein de cette institution pen-
dant de longues années a été ainsi récompensé.

Il s’est vu remettre une médaille de la Communauté de 
communes de Montesquieu, spécialement créée pour cet 
évènement, par M. Bernard Fath, conseiller départemen-
tal et président de la CCM, en présence de Mme la séna-
trice Nathalie Delattre. Moment d’émotion !

20 ANS DE LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

LGV… la mobilisation se poursuit
Après la réunion publique qui s’est 

tenue dans notre commune le 4 juillet 
dernier, une manifestation contre la 
LGV et les nuisances de tous ordres 
engendrées par ce projet et pour la 
défense du train au quotidien, a eu 
lieu à Langon, le 1er octobre dernier.
Une réunion publique a été organisée  
le 18 novembre par la mairie de 
Beautiran. 

Restons vigilants et mobilisés !

Vos élus étaient présents.

Remise de récompense de Bernard Fath à  
Christian Tamarelle, président de 2002 à 2020

Jean-Paul Sourrouille (à droite)

Manifestation à LangonRéunion à Beautiran
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DU CÔTÉ DE LA MAIRIE

Travaux services techniques
L’été est souvent propice aux grands travaux. Cette année nos agents techniques, au-delà de leurs tâches quoti-

diennes, ont réalisé des travaux de rénovation, de remise en état, de peinture dans toutes les classes maternelles, le 
dortoir, les toilettes, la salle d’évolution et le bureau de Mme la directrice.

Les vacances de Toussaint aussi, puisque les deux classes 
de CM1 et CM2 ont été entièrement repeintes ainsi que 
le couloir les desservant.

Classe maternelle

Classe élémentaire Philippe Thomas, agent technique
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Cérémonie du 14 Juillet
Madame le maire, convoquée à Paris par la Commission nationale d’aménagement commerciale concernant la zone 
des Grands Pins, avait délégué ce 13 juillet et confié l’organisation de cette manifestation, moment fort de notre 
histoire, à Lionel Saintony, conseiller délégué aux infrastructures.

Cérémonie du 11 Novembre
Un 11 Novembre sous le soleil… pour ne pas oublier tous ceux qui 
sont morts pour la France, pour notre liberté, sans oublier tous 
ceux qui sont revenus blessés, brisés, meurtris et toutes ces familles 
séparées qui ont subi et vécu cette horrible guerre.

VIE DU VILLAGE



- 8 -

POINT RENCONTRE JEUNES
Après une période de transition 

suite à la crise sanitaire, le PRJ a 
repris son rythme de croisière durant 
l’été 2022.

Les jeunes se sont totalement 
impliqués lors des différentes semaines 
à thèmes et les temps d’accueil 
étaient quasiment complets.

Ils ont pu notamment participer à  
une chasse au trésor avec différentes 
épreuves de type «  Pékin express  », 
construire une caisse à savon au FabLab 
de la Communauté de communes de  
Montesquieu ou encore pratiquer 
de nombreuses activités comme 
du street art, des excursions ou du 
bowling humain.

Jérôme De Miranda a quitté la commune le 
29 novembre dernier. Un nouveau challenge 
l’attend dans la commune du Teich où il a 
débuté ses fonctions d’animateur principal 
le 1er décembre. Nous lui adressons tous nos 
remerciements pour les 18 années passées au 
service de la commune, de ses habitants, des 
enfants et ados. BON VENT Jérôme, et tous 
nos vœux de pleine réussite !

Durant les vacances de Toussaint, les ados du Point 
rencontre jeunes ont tourné un court-métrage type 
micro-trottoir ayant pour but de réaliser un reportage sur 
notre commune d’Ayguemorte-les-Graves. Ils participe-
ront prochainement au montage en espérant le rendre le 
plus attrayant possible pour les habitants du village.

Comme chaque année, ils ont fait preuve d’un certain 
talent culinaire lors de la semaine dédiée au « Déjeuner 
presque parfait », qui a vu pour la première fois une éga-
lité entre l’équipe « Hanaé - Pauline » avec leur menu sur 
le thème de la mer et l’équipe « Alexis - Louis » avec leur 
menu montagnard qui nous a bien rempli le ventre.

 Les deux autres équipes n’ont pas non plus démérité 
avec le menu « 1 couleur » tout orange et le menu « 1 pays » 
où nous avons pu découvrir la célèbre Chorrillana du Chili.

Jérôme De Miranda

NOTE DE LA RÉDACTION

Atelier graph

Fabrication de caisse à savon

Multiactivités

Déjeuner presque parfait
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CENTRE DE LOISIRS LE MASCARET
Beautiran / Ayguemorte-les-Graves

Le Mascaret, service d’accueil sans hébergement pour les 3 - 6 ans (accueillis 
à Ayguemorte-les-Graves) et les 6 - 12 ans (accueillis par Beautiran), propose 
de nombreuses activités ludiques, sportives et / ou culturelles pour les enfants.

Renseignements : alsh@mairie-beautiran.fr ou contact mairie : 05 56 67 06 15

Peinture de tables et bancs de la cours de l’école

Vacances de la Toussaint, un déjeuner au soleil. Animateurs : Théo, Mélanie, Tiffany, Oïhana
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DU CÔTÉ DE L’ÉCOLE
Rentrée scolaire 

L’école compte 7 classes pour un effectif de 165 élèves. 
Le taux d’encadrement moyen est de 23,5 élèves par 

classe, sachant que pour les classes de cycle 2 : GS / CP / 
CE1 les effectifs sont limités à 24 élèves maximum. 

Par rapport à l’effectif de l’année dernière, 10 inscrip-
tions de plus sont comptabilisées. 

La semaine du goût
Sur le thème « Vivre le goût » cette année, à l’occasion 

de cette manifestation pédagogique et ludique autour de la 
cuisine, notre prestataire la société Rest’O’Frais Attitude  
a organisé une journée en octobre autour des légumes… 
parfois oubliés… pour sensibiliser les enfants au goût. 
Merci au chef qui a su intéresser et donner toutes les 
explications aux élèves très participatifs.

Mme la directrice présente son équipe



- 11 -

Point sur la classe de CP (« préfabriqué » au fond de la cour)
Alertée en début d’année scolaire sur l’état plus que 

vétuste de ce bâtiment, dû à un manque d’entretien 
évident depuis plusieurs années, l’équipe municipale a 
décidé de le fermer et de déplacer la classe de CP dans la 
salle de motricité.

Cette décision provisoire a été prise par mesure de pré-
vention et pour la sécurité des enfants et de l’enseignante.

Après le passage et le contrôle d’un organisme de pré-
vention et de sécurité au travail, il a été décidé de fermer 
définitivement ce bâtiment et de le détruire, une rénovation 
n’étant pas envisageable.

La classe de CP a été relogée dans un bâtiment modulaire 
en attendant une solution plus pérenne, la plus rapide possible, 
après réflexion approfondie et en fonction des possibilités 
budgétaires.

Après la destruction de l’ancien préfabriqué, la veille 
de la rentrée scolaire après les vacances de la Toussaint, 
les agents techniques ont tout mis en œuvre pour sécu-
riser les abords de son emplacement, en fond de cour de 
récréation : grillage séparant l’école des maisons d’habita-
tion, fixation du portillon permettant l’accès à la grande 
cour, mise en place de barrières de sécurité entourant la 
totalité du chantier, pose de rubalise.

À cette occasion, nous remercions très sincèrement le 
voisinage proche pour sa patience et sa compréhension.

Ces mesures de prévention prises dans l’urgence et 
pour garantir la sécurité de tous, sont bien sûr dans l’at-
tente d’un projet définitif qui entre dans la réflexion glo-
bale de la convention d’aménagement d’école reprise dès 
le mois de juin 2022.

Nouvelle classe

Démolition
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VIE ASSOCIATIVE

Retour sur notre

... en images !

3e édition, 3e grand succès ! Encore merci à toute l’équipe de la BIC 
(Brigade d’interventions culturelles) des Graves, aux associations partici-
pantes, à tous les bénévoles qui ont travaillé avec la municipalité pour vous 
offrir ce fabuleux week-end.
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OUVERTURE DE LA FÊTE et apéritif offert 
par la municipalité, fanfares, concerts, théâtre de rue, 
théâtre burlesque, manèges, balade nature contée,  
temps fort associatif, feu d’artifice, course de caisses 
à savon… Bonne humeur, partage, convivialité étaient 
aussi à l’ordre du jour.
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À l’année prochaine !
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Halloween
Soirée de peur sur la commune !
Super fête d’Halloween organisée 

par la BIC des Graves pour le plus 
grand plaisir des petits mais aussi des 
plus grands qui avaient revêtu leurs 
plus horribles déguisements.

Soirée jeux 
Une soirée jeux était organisée le 25 novembre par la LUDOthèque itiné-

rante sur la Communauté de communes de Montesquieu. « Temps particulier, 
échappatoire à notre rythme de vie du quotidien où chaque personne est libre 
de faire ses propres expériences. L’association défend cette pratique du jeu 
libre et les effets sociaux, culturels et éducatifs induits par le jeu. »
Contact : 07 44 50 05 74 – contact@laludotheque-AJC.fr  

VIE ASSOCIATIVE
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Du côté de la 
Communauté de communes de Montesquieu

Rénovation énergétique
La Communauté de communes de Montesquieu en partenariat avec le CREAQ 
(Centre régional d’économie énergétique d’Aquitaine) propose un service per-
mettant de bénéficier d’un accompagnement gratuit pour vos projets de rénova-
tion énergétique. Cette structure informe, conseille, accompagne et forme aux 
bonnes pratiques environnementales. Elle promeut les principes du développement 
durable, de la transition énergique, des énergies renouvelables, de la sobriété 
énergétique.

La CCM a remis son Prix littéraire

La remise du Prix littéraire, 
organisé par la Communauté de 
communes de Montesquieu s’est 
déroulée lundi 14 novembre aux 
Halles de Gascogne, à l’occasion de 
la Fête du livre jeunesse et BD de 
Léognan.

Pour cette deuxième édition sur 
le thème « Moi, le confinement et 
après », deux nouvelles sont excep-
tionnellement arrivées ex æquo : 

Paroles d’aînée  de Marie-Christine 
Barraux et À tire d’ailes de Sylvie 
Étienne, dont c’était la deuxième 
participation. Deux beaux textes 
très bien écrits qui abordent cette 
période particulière selon deux 
regards différents, d’une part à 
travers le point de vue d’une aînée 
et, d’autre part, du point de vue 
des animaux, ce qui explique cette 
double récompense.

Par cette action en coopération 
avec les bibliothécaires du réseau 
« En voiture Simone » et les docu-
mentalistes du collège du territoire, 
la CCM souhaite développer et 
favoriser l’accès à la lecture publique 
au plus grand nombre et valoriser 
ainsi le réseau des bibliothèques du 
territoire, qui compte désormais 
12 structures avec l’intégration, 
cette année, des bibliothèques de 

La Brède et de Martillac. De la lec-
ture à l’écriture, il n’y a qu’un pas. 
Ce dispositif va au-delà, en incitant 
à la création artistique locale et 
en permettant de transmettre la 
mémoire du territoire, soulignent le 
président Bernard Fath et Nathalie 
Burtin-Dauzan, vice-vrésidente de 
la CCM en charge de la Jeunesse et 
de la Citoyenneté.

La première nouvelle gagnante 
avait été publiée dans le maga-
zine L’Esprit communautaire de cet 
été, et la seconde sera à découvrir 
dans le nouveau numéro du maga-
zine communautaire à paraître en 
janvier.

Il est possible également de 
retrouver ces deux textes sur le site 
de la CCM : www.cc-montesquieu.fr

PERMANENCES 

Sur rendez-vous à la Maison des solidarités Gironde Montesquieu  
à Léognan, le 2e jeudi de chaque mois, de 14 h à 17 h.



- 20 -

1re partie : Les Rois du théâtre (RDT) 

- Soirée théâtre 

La troupe est née de l’idée de Charlotte 
qui, pour s’occuper pendant le temps de 
garderie avec ses copines Valentine, Natéa 
et Jinène, a décidé de créer une pièce de 
théâtre. Charlotte a distribué les rôles. Avec 
Valentine, Zoé, Céleste, elles ont retravaillé 
la pièce. Louca, Marius, Téa, Naily, Anaëlle, 
Théo, tous élèves de CM1, sont venus les 

rejoindre : la troupe RDT était en place et a 
joué la pièce L’Enfer à l’école - présentée par 
Thimotée, élève de CM2 - devant la classe 
de maîtresse Lucile qui a eu l’idée de filmer 
pour en faire profiter les autres classes. 

Ce fut le début du succès avant leur 
première représentation publique le 18 
novembre !

2nde partie :  
la compagnie du Chat Huant

« La compagnie du Chat Huant est 
portée par deux jeunes comédiennes 
et s’intéresse autant aux grands textes 
classiques qu’aux écritures contem-
poraines tout en passant par le chant 
et la danse. »

C’est ainsi que le 18 novembre, 
Clémence et Bérénice nous ont pré-
senté un spectacle  / cabaret « Jeanne, 
Patachou et Georges », offert par la 
municipalité.

Un superbe moment suspendu 
consacré à des tranches de vies choi-
sies et à l’œuvre de Georges Brassens 
racontées et chantées en faisant 
revivre avec délicatesse les deux 
femmes qui ont le plus compté dans 
la vie de Georges Brassens, Jeanne 
Planche et Patachou.

Magnifique !

+

Relève de la garde  Salon du Livre d’OrRencontre dans l’escalier d’honneur


